

COMPTE RENDU DU VOYAGE EN THAILANDE (du 3 au 14 mars 2025)

Lundi 3 mars : nous étions 19 à nous retrouver à Roissy aux petites aurores pour prendre l'avion pour Bangkok, avec escale à Abu Dhabi. La compagnie Ethyad qui nous transportait a bien pris soin de nous durant les 2 vols, aussi bien dans le confort de l'avion que pour les repas plateaux.

Mardi 4 mars : arrivée matinale à Bangkok. Notre guide (kè de son surnom) nous attendait pour nous conduire à notre hôtel. Les autoroutes sont tout aussi embouteillées qu'à Paris. Après la distribution des chambres, nous sommes ressortis de l'hôtel à pied pour aller bénéficier d'un massage « thaï » (soit tout le corps, soit uniquement les pieds). Après cette remise en forme, nous avons pris contact avec la nourriture thaïe au restaurant pour le déjeuner. Le groupe se sentant fatigué et décalé, la visite du quartier chinois a été supprimée pour laisser place à la sieste. Vers 17 h, nous avons retrouvé notre guide qui nous a conduit sur les bords de la rivière Chao Praya pour un repas croisière nocturne. Là nous avons pu découvrir les divers monuments et restaurants situés le long des rives. Retour à l'hôtel pour une bonne nuit de repos.



Mercredi 5 mars : petit déjeuner matinal afin de découvrir Bangkok.

C'est à nouveau sur les bords de la Chao Praya que nous prenons place dans de petites barques pour visiter les canaux (klongs) pour découvrir cette ville diverse, bordée de cabanes sur pilotis, ou des temples dorés et colorés.

Arrivés au débarcadère, nous nous sommes dirigés vers Wat Arun (temple de l'aube). Construit par le futur roi Rama 1^{er}, ce site est recouvert de fragments de porcelaine et décoré de centaine de statues de démons. Ce site est fréquemment rénové et garde tout son éclat. Nous avons à nouveau embarqué sur une navette pour nous rendre sur la rive opposée et découvrir un autre site, celui de Wat Pho que l'on appelle aussi le temple du Bouddha couché. Cette statue a été érigée en 1832, mesure 46 m de long et 15 m de haut. Nous avons poursuivi, après le déjeuner, par une visite du grand palais qui abrite le Bouddha d'émeraude (statue de 66 cm) sculptée dans du jaspe vert, et dont le roi change les vêtements 3 fois par an.

Jedi 6 mars : nous prenons la route vers 8 h vers Kanchanaburi vers la rivière Kwai (prononcer kweu, en thaïlandais !). Ce pont a été stratégique durant la dernière guerre, et fut détruit plusieurs fois. Il est célèbre par le film fait d'après un roman de Pierre Boulle et le film de David Lean. Après avoir déambulé sur ce pont, nous avons descendu cette rivière sur de petites barques, et sommes arrivés au musée JEATH. Il y a des photographies d'époque, qui retracent le martyr des prisonniers, contraints de reconstruire ce pont et cette ligne de chemin de fer. Après le repas de midi, nous sommes allés dans la gare de Thamkasae pour faire un petit bout de chemin dans ce train de la mort.

Le soir à l'hôtel de Kanchanaburi, Gérard a organisé l'anniversaire de Martine au début du repas avec un bon cocktail au punch.

Vendredi 7 mars : transfert matinal vers Ayutthaya, qui fut la capitale du Siam en 1350. Les temples étant construits en briques et en pierres ont survécu aux ravages du temps.



Différents styles d'architectures se côtoient (Khmer, Sri-lankais, Ceylan) et de nombreuses statues de Bouddha dans différentes attitudes. Le Wat Phra Si Samplet avec son trio de Chedi datant du 15ème siècle.

Il ne reste malheureusement que les bases de cette immense ville.

Samedi 8 mars : un trajet en train nous attend le matin pour nous rendre à Phitsanulok. Nous sommes montés dans notre wagon en nous installant aux places libres. Mais le contrôleur ne l'a pas entendu de cette oreille ! Aussi, Daniel a pris les choses en main afin que chacun soit assis à la place désignée sur son listing. Nous avons ainsi mis l'animation dans le wagon, sous l'œil amusé des autres passagers. A notre arrivée, notre nouveau guide nous attendait. Dans le bus, il nous a offert un collier de jasmin frais. Le déjeuner du midi s'est déroulé dans un restaurant flottant de la rivière Nan. Poursuite du trajet vers Sukhothai qui est l'ancienne capitale du Siam.

Là, nous avons visité Wat Si Chum avec notamment une statue de Bouddha marcheur.



Dimanche 9 mars : nous nous sommes levés vers 5 heures pour aller faire des offrandes « tak tak » aux moines. Avant le lever du jour, nous nous sommes installés pieds nus sur des nattes devant un tabouret d'offrandes (cantoke) sur lequel étaient préparés des dons. Au passage des moines ceux-ci recevaient dans leur panier ces aliments. Après leur passage, nous avons versé l'eau d'un flacon dans une coupelle en pensant à nos ancêtres et ensuite reversé cette eau au pied d'un arbre – coutumes bouddhiques.

Un passage au marché alimentaire nous a fait découvrir les divers aliments – fruits, légumes, mais aussi viandes et poissons.



Nous sommes rentrés à l'hôtel pour prendre notre petit déjeuner. Nous sommes repartis pour participer à un cours de cuisine thaï dans une maison d'hôte. Après avoir revêtu nos tabliers, nous nous sommes regroupés par couple devant notre wok. Le premier plat était une soupe au poulet et lait de coco, que nous avons dégusté sitôt la préparation terminée ! Le 2^{ème} plat était avec des pâtes, porc et épinards locaux. Et enfin un dessert au riz gluant, lait de coco et mangue du jardin. Nous étions repus et satisfaits.



Pour compléter cette journée, nous sommes allés dans un atelier de moines pour y confectionner des amulettes. La soirée au restaurant a été accompagnée de danses thaïlandaises. Une danseuse a invité Anne-Marie à se joindre à eux, il lui a juste manqué la souplesse des doigts !

Lundi 10 mars : notre voyage s'est poursuivi vers Chiang Mai. Nous avons visité le Wat Phrathat Lampang Luang sur notre trajet. Le portail d'entrée est en bois de teck sculpté. A l'intérieur, l'autel est richement décoré et orné de Bouddha en onyx vert (à noter aussi une chaire de prédication en teck). Poursuite du trajet vers Chiang Mai, et visite d'un autre site Wat Suan Dok ou « Monastère des Fleurs ». Il date de 1383, et fut construit pour abriter une

relique de Bouddha. Il y a de nombreuses sculptures en teck, dont une statue de Bouddha de la bienveillance. La pagode principale, recouverte d'or, est aussi décorée de médaillons de

dentelle d'or avec des pierres précieuses au centre (rubis et saphirs). Le soir, nous avons eu un repas spectacle avec des danses thaïlandaises.

Mardi 11 mars : après le petit déjeuner, nous sommes partis à la découverte d'un village de montagne : Mae Kampong. Un petit groupe de courageux a fait une randonnée dans la forêt sur un terrain escarpé pour découvrir divers végétaux et paysages. La plupart du groupe est restée au village pour y déambuler et profiter de cette nature et admirer ses maisons de bois. Retour à l'hôtel pour un temps de repos puis départ en tuk tuk pour un dîner street-food en ville.



Mercredi 12 mars : nous avons rendez-vous chez l'habitant pour rencontrer Mr Prapat.

En accueil, nous avons fait un bouquet à déposer sur l'autel des esprits afin d'honorer sa maison. Puis, à l'étage, il nous a fait goûter aux feuilles de bétel et au thé fermenté avec des noix d'arec !!! Il nous a également parlé de sa famille. Nous avons visité son jardin dont il tire des éléments et végétaux pour sa cuisine. Jean-Louis a testé aussi une cigarette faite de feuille de bananier, tabac !! Avant de nous mettre en cuisine, nous avons eu droit à un « petit 10 heures » composé de diverses friandises locales. Puis, devant un wok XXL, les femmes ont commencé à préparer un plat de pâtes thaï.



Le tout mélangé avec des spatules grandes comme des rames ! Pendant ce temps les hommes ont préparé et pilé une pâte de curry.

Une fois tous ces éléments cuisinés, nous sommes passés à table.

L'après-midi, nous avons fait nos adieux à notre guide car nous devons rejoindre Bangkok par avion. Là, nous avons retrouvé l'hôtel du début de séjour.

Le soir, Gérard a organisé un petit pot d'adieu avant notre repas.

Jeudi 13 mars : matinée libre dans Bangkok pour les derniers achats.

Notre premier guide « Ké » nous a accompagnés pour un dernier déjeuner, et nous faire visiter une ferme de culture d'orchidées. Un plaisir pour les yeux !

L'heure du départ étant arrivée, nous avons rejoint l'aéroport pour le voyage du retour avec notre escale à Abu Dhabi.

Arrivée à Paris, le vendredi 14 mars à 7h30, nous nous sommes séparés avec la tête pleine de bons souvenirs, et un grand moment de partage amical.



Il n'y a pas de l'ombre pour tout le monde.

Texte de Françoise et Gérard – mise en page de Gérard

Photos de Françoise et du groupe. <https://photos.app.goo.gl/KTYTDhhB4HuM8Ju96>